



Ingrid Lazen, Directora Académica IP-CFT Santo Tomás sede Osorno

La importancia de estudiar una carrera técnica profesional

CONVENIOS
SANTO TOMÁS
Y RED ICUSTA
INTERNATIONAL
COUNCIL OF
UNIVERSITIES OF
SAINT THOMAS
AQUINAS



SANTO TOMÁS

INSTITUTO PROFESIONAL
CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA

¿Por qué una persona estudia una carrera Técnica Profesional (TP)?

Cuando pensamos en por qué es importante estudiar una carrera técnica, primero hay que tener claro que el interés actual es masivo y trascendental para el desarrollo de un país, por lo tanto, su importancia radica en la capacidad que tienen los técnicos profesionales para desarrollar, trabajar y fortalecer la equidad, productividad y sostenibilidad como pilares fundamentales de las naciones. Según el Mineduc el 42% aproximadamente de los estudiantes que ingresan a la educación superior escogen una carrera técnica o profesional, y si a eso le sumamos la cantidad de estudiantes que hoy están en enseñanza media TP sin duda que cuantifica una importante tendencia, motivación e interés de querer estudiar una carrera TP. Hoy en día, Santo Tomás a nivel nacional tiene cerca de 40 mil personas estudiando en el Centro de Formación Técnica, cifra que se suma a los más de 154 mil titulados de las carreras TP.

¿En qué se diferencia Santo Tomás de las demás instituciones de educación superior que también imparten carreras TP?

La importancia de desarrollar técnicos profesionales tiene que ver también con la forma en que se les prepara para enfrentar el mundo laboral y ahí está nuestro sello Santo Tomás, un sello valórico, cristiano, inspirado en el amor a la verdad, la excelencia y el esfuerzo, fraternidad y solidaridad, respeto e inclusión. Estos valores no sólo están declarados en nuestro propósito institucional, sino que están materializados en cada uno de los programas de asignatura con competencias que son transversales permitiendo una formación integral. También como sello diferenciador, nuestra cobertura es nacional con 22 sedes de Arica a Punta Arenas y una sede online y contamos con un importante equipo que nos convierte en la institución con mayor despliegue a nivel país por el número de sedes. Santo Tomás también contribuye al país no sólo se desenvuelve en un terreno acotado, tenemos contacto con el entorno a través de nuestro relacionamiento con la comunidad, las

actividades de vinculación con el medio, que forman parte de la trayectoria de nuestros estudiantes a nivel curricular inmersas en sus asignaturas permitiéndoles poder aportar en una colaboración bidireccional con las comunidades cercanas donde está Santo Tomás.

¿Cuál es el panorama que se vive en Chile respecto a los Técnicos Profesionales?

Pese a que la motivación por parte de los estudiantes chilenos de querer estudiar una carrera TP es cada vez mayor, como país aún estamos por debajo de lo que ocurre en países europeos y que lideran la formación superior técnico-profesional, por eso es importante tener una mirada de futuro, ver cómo la formación superior TP se proyecta en cobertura, en trazabilidad, cómo las carreras TP de Arica a Punta Arenas van a marcar la productividad, especialización, sostenibilidad y la equidad, particularmente a partir desde la incorporación laboral. Otro importante desafío es la formación de nuestros estudiantes y de carreras TP con un mayor componente práctico. En Santo Tomás nuestro modelo educativo intenciona un alto componente práctico con trayectoria formativa articulada, es algo que también proyectamos y nosotros ya lo estamos realizando desde la Enseñanza Media Técnico Profesional (EMTP) guiar a una carrera TP. Santo Tomás tiene un currículum articulado y eso también es una proyección que permite al estudiante mantenerse de manera continua perfeccionándose a lo largo de su vida laboral, capacitándose para un mejor desempeño. También es importante avanzar con la diversidad de carreras a nivel TP, en Santo Tomás esa diversidad de carreras nos ha permitido formar profesionales altamente capacitados en sectores estratégicos como: ingeniería, tecnología, salud y la industria. Finalmente, otro desafío es seguir avanzando en el vínculo con la comunidad a través de actividades que permitan tener un impacto, poder evaluarla y generar una bidireccionalidad permanente entre la sociedad y quienes trabajamos en las instituciones de educación y formación, siempre de la mano de la innovación.



Ingrid Lazen, Directora Académica IP-CFT Santo Tomás sede Osorno



Gloria Cofré, Egresada de Técnico en Podología Clínica del IP-CFT, actualmente se desempeña en el Hospital de Puerto Octay.

"Estudié esta carrera porque en poco tiempo podía obtener un título para desempeñarme en el ámbito laboral, considerando que una carrera técnica dura dos años y medio, esa fue una de mis motivaciones. Luego, me fijé en la malla académica y vi que te enseñaban las competencias necesarias para estar bien preparadas, además en el segundo semestre del primer año ya podíamos realizar pre-práctica con los pacientes, y así ir aplicando lo aprendido e ir haciendo vínculos con los usuarios. No tendría duda alguna en recomendar a las y los jóvenes a estudiar una carrera técnica, porque te abre oportunidades laborales en el ámbito de interés personal. Por otro lado, elegí estudiar en el IP-CFT ST Osorno porque es una institución que está acreditada y tiene prestigio a nivel nacional y local".



Nicolás Vargas, titulado de Gastronomía Internacional y tradicional chilena, CHEF en restaurante de Puerto Varas

"Recomiendo de todas maneras estudiar una carrera técnica profesional porque te da más oportunidades para encontrar trabajo y te da herramientas para poder ejercer en el rubro gastronómico tanto como administrativo y creación de cartas y menús y para liderar un buen equipo gastronómico. Desde que terminé mi carrera he podido trabajar en sala de producción realizando mise en place y preparaciones que ocupan más tiempo en elaborarse y también a tomar el cariño y respeto por cada producto que trabajamos. Comencé como ayudante de cocina, luego ya de cocinero y actualmente soy sous chef de uno de los mejores restaurantes de pescados y mariscos en Puerto Varas: Casa Valdez. (...) Califico esta experiencia como excelente ya que requiere muchos sacrificios, pero se conocen personas que comparten la misma motivación y es una muy linda carrera, además que Santo Tomás es muy comprometido con sus alumnos al igual que los profesores que hasta el día de hoy se preocupan y están pendientes de nuestros logros fuera de la institución, así que recomiendo muchísimo estudiar una carrera TP en Santo Tomás de Osorno".



Felipe Ericés, prontamente Egresado de Ingeniería en Administración de Empresas IP-CFT, se encuentra becado en la Universidad Autónoma de Nueva León, México

"Mi principal motivación en haber estudiado una carrera técnica radica en mi firme deseo de poder alcanzar rápido un crecimiento y gran desarrollo profesional, y en mi carrera e institución, conseguir conocimientos avanzados, técnicas innovadoras y una perspectiva más amplia. Estoy convencido de que la educación es un proceso continuo de perfeccionamiento. Estaré en la Universidad Autónoma de Nuevo León durante todo el segundo semestre, y un total de seis meses en México, donde espero desarrollarme en un entorno internacional, lo que enriquecerá mi perspectiva global y fortalecerá mi capacidad para contribuir al desarrollo económico tanto en México como en Chile. Santo Tomás ha sido clave en este proceso, apoyándome en cada paso y facilitando esta valiosa oportunidad para mi futuro profesional".



INSTITUTO PROFESIONAL SANTO TOMÁS
ACREDITADO NIVEL AVANZADO
5 AÑOS | HASTA ENERO DE 2026
GESTIÓN INSTITUCIONAL / DOCCENCIA DE PREGRADO

CENTRO DE FORMACIÓN TÉCNICA SANTO TOMÁS
ACREDITADO
5 AÑOS | DESDE DIC. DE 2019 HASTA DIC. DE 2024
GESTIÓN INSTITUCIONAL / DOCCENCIA DE PREGRADO